
一家之言

名嘴说事

嬉笑怒骂

头条评论 “夜生活”呼唤城市管理延伸

@Graham：我们小区环境还可以，只不过噪音污
染比较严重。尤其是晚上，狗叫声、小孩啼哭声、货车
轰鸣声、住户吵架声，声声入耳！
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说说小区里的噪音污染

为加大本地读者评论力

度，形成关注烟台的良好氛

围，本报诚邀烟台市民针对烟

台新闻及各种社会现象，在互

动版发出自己的声音。

如果您对烟台身边事

觉得不吐不快，对自己的经
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台城市发展有自己的建议，

《我有话说》栏目欢迎您的

参与；如果您读本报新闻后

想谈谈看法，《评报区》、《一

家之言》栏目也等着您。
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慕华(芝罘区)

夜幕降临，人们纷纷走出家
门享受海风送来的凉爽。美妙、
多彩的“夜生活”成了烟台这座
美丽港城新的亮点和风景。烟台
有得天独厚的自然条件，让夏季
的夜晚更具有独特的魅力。

近日的高温让越来越多的人
喜欢和习惯了“夜生活”。行走在
滨海路上，海风徐徐，涛声阵阵；
身心舒畅。起舞在露天舞池中，乐
声悠扬，舞步轻柔，十分惬意。畅
饮在啤酒广场，亲朋好友，杯盏交
错，欢声不断；围坐在路灯下，光
着膀子，甩着扑克……美丽的港
城时时散发着难以抗拒的诱惑，
处处彰显着夜晚的无尽繁华。

炎炎夏日催生夜色商机，生
意一下子就火起来了。人气很旺
的小吃街，是市民们享受美味的
乐园，种类繁多的各色小吃，吊
足了市民的胃口。小吃摊点生意
红火，吃着烧烤、喝着散啤，成了

烟台许多年轻人特有的消夏方
式。你只要出来走一圈就会看
到，各式各样的小吃、冷饮摊点
随处可见，而且基本满座。许多
小吃店都将桌椅搬到门外，生意
十分红火。商家纷纷打出夜生活
牌，想赚个盆满钵满。对于创业
的人来说，夜间市场的商机很
大，对于已经创业的人来说，利
用这种流行的“夜生活”来扩展
自己的事业，空间也很大。

伴随着高温频现，越来越多
的人出门享受夜生活。在文化宫
消夏广场上，一位中年男子说：

“坐在外面吹着自然风，比在家
里吹空调舒服多了。”综观烟台
的消夏夜生活，可以说是热热闹
闹，积极向上的，但仔细观察，烟
台的“夜生活”离广大市民的要
求还是有距离的。

一是夏夜的休闲、文化娱乐
活动有待提高档次。因为生活水
平不断提高的同时，人们对精神
生活也有了更高的追求。夏日的

夜 晚 ，除 了 部 分 年 轻 人 出 入
KTV、电影院、酒吧等一些娱乐
场所，少年儿童、中老年人大多
数只是在广场、公园里散散步、
聊聊天、健健身。期待有更多的
文化活动场所开放，让丰富的业
余文化生活走近寻常百姓的夏
日夜生活中来，让大家在饭后茶
余有更多的休闲场所选择。

二是夜间消费场所少，规模
不大、范围不广。尤其是餐饮领
域，价廉质低的马路餐桌、露天
排档等在夜市中扮演着主要角
色，卖得最好的是各种烤串儿类
食品。“夜生活”不能全是烧烤
味，需要提升档次。大型商厦、超
市、酒店、图书馆、书店、药店、银
行等服务行业参与较少，消夏夜
生活的发展空间还很大。

三是虽然城市“夜生活”已
经成为民生方面的一项重要内
容。但是“夜生活”开始，正是政
府部门和管理部门下班之时，这
就形成了管理上的缺位。滋生的

是无序的夜生活。服务缩水、缺
斤少两、破坏环境、吵闹扰民等
现象也比较普遍。对于夜生活中
产生的许多问题，相关部门主要
是事后的处理。夏日“夜生活”既
需要丰富多彩，也需要规范有
序，因此呼唤城市管理的延伸。

我们烟台有着自己得天独
厚的自然地理和人文条件，应该
打造出高层次的“夜生活”，提升
烟台市的人气和商机。确保“夜
生活”正常、有序、健康发展，相
关管理部门必须到位。加大夜市
市政配套设施的升级改造与管
理；增加便民摊点等基础性设施
建设工作，使其更加便民惠民；加
大夜市管理力度，加强对夜市场
的专项检查督导；相关部门延长
执勤时间，对城市热点部位进行
长效管理，全力维护城市夜间秩
序；加强夜间巡逻，确保市民能够
平安消夏。夏季“夜生活”会给城
市管理带来许多的新问题，期待
政府和相关部门研究、解决。

记得儿子10岁骑单车，速
度非常之快——— 慢不下来，一
慢下来就摔倒。这似乎很难理
解，但细细一想，事实就是这
样，慢比快还要难，还要花功
夫，还要有技术。骑车是这样，
生活可能也是一样。创新，就
像一条疯狗追得我们满街乱
跑。在这个审美加速度前进的
时代，“慢下来”其实就是一种
创新。

——— 麦家(作家)

新闻：“吃菜根淡中有味，
守清廉梦里不惊。”这是父亲
对儿子的寄语；“公家的钱不
能动，平安就是最大的福。”这
是妻子对丈夫的嘱托；“不求
您发财，只求您平安。”这是女
儿对父亲的期盼……走进郑
州市各级机关，几乎在每个党
员干部办公室最醒目的地方，
都悬挂着一句句这样的亲情
寄语。(新华网)

点评：反腐还需从制度上去
解决。

新闻：有关“我国人民币
存款突破百万亿”、“中国人均
存款77623元”的消息受到广泛
关注。不少市民惊呼自己“拖
了后腿”。但事实果真如此吗？
据记者的测算，以全国人口总
数 1 3 . 5 亿计算 ,截至今年 5 月
底，中国人均存款为32719元。
(北京青年报)

点评：所谓人均，就好比让
姚明和潘长江站一起算平均身
高。

新闻：炎炎夏日，酷暑高
温，2 0多天没有自来水，你能
想象这是怎样的情形？近日，
有网友在盐城当地论坛上发
帖反映，盐城市盐都区大冈镇
冈中社区吴港村一组的 2 8户
村民，因自来水断供，烧饭、洗
澡日常生活都成为难事，所用
之水全靠“外借”或污染河水
度日。(现代快报)

点评：建议当地主管领导品
尝一下污染河水。

新闻：东莞祥鸿国际农批
城董事长王建荣近日称，他与
合作伙伴、今年约50岁的东莞
市中堂镇国税分局局长罗绍
强闹翻后，决心对罗绍强进行
曝光。王建荣称，罗绍强拥有
139个商铺，市值3000余万元。
罗绍强回应称，这些商铺都是
他大舅子的。(新京报)

点评：都这年头了，还整个
大舅子出来，不是此地无银三百
两吗？

鲁从娟(芝罘区)

前几天，我所居住的小区修
复路段。虽入住年数不多，但道路
已是破烂不堪，崎岖不平。小孩子
常在这路段摔跤，车子经过这里，
像坐了弹簧椅。如今开始修复，可
以说是久违的期盼。

几位工人师傅夜以继日，中
午稍作休息后，就开始劳作。用挖
掘机挖地面时，声音震耳欲聋。这
时，对面楼里传出声音，是位大
妈，她厉声吆喝着质问工人师傅：
大中午头的，让不让人休息了？工
人师傅们只好无奈地停下手中的

活。
经过几天的努力，道路已

经铺上了沥青，上面覆盖上一
层水泥。看到工人师傅们手拿
家什，蹲在烈日下，一点点仔细
地把地面抹平，抹过的地面溜
光水滑，让人看着就舒坦。然后
路 面 覆 盖 上 一 层 黑 色 的 遮 阳
网，并不时往上面喷水，以防路
面晒裂。晚上有两位工人师傅
手拿着电筒，在这里来回巡逻，
怕有人不小心踩坏路面。

虽然道路两头已经设立了
障碍，但也只是“只挡君子、不
挡小人”。总有人趁着工人师傅

不注意，把车子开进来。那天晚
上已经是十点多了，忽听工人
师傅在外面说话，声音有些大，
原来又有一辆车开进了小区。
工人师傅是位五十多岁大叔，
只听他对车主说：“怎么可以这
样，道路刚刚修好，路面还没干
透，你这上来一压，前功尽弃
了。我们忙活了好几天，也很不
容易，觉也捞不着睡，在这里看
着都看不住！”

修路期间，噪音的确很大，
路面封闭，也的确给人们出行
带来不便。可静下心来想想，工
人师傅们中午头赶着干活，不

就是希望早点把路修好吗？短
暂的噪音想必大家还是可以忍
吧。如果大家都有点自觉性，还
用工人师傅们半夜三更在此守
候吗？工人们头顶烈日，汗流浃
背，好不容易修好的路面，尚未
凝固，你开车辗压上去，心里就
不心疼吗？压坏了路面，不还是
给我们自己带来不便吗？“与人
方便、自己方便”，如果大家都
能设身处地地为他人想一想，
多一些理解，很多事情就有意
想不到的效果。小区是我家，爱
护靠大家，小区的环境好了，我
们看着也心情愉悦，不是吗？

@804100484：前排楼有
门市，早晨三四点钟员工就
早早起来了。周围都很安静，
他们说话声音就显得特清
楚。

@小蝎子117：之前有一
夜里我们小区的狗狂吠，结
果第二天有两家发现被盗。

@云断归途：我们对面
楼下晚上，总是有一帮在户
外放个桌子打麻将打扑克的
人。其实他们也不出声音，就
是他们的那帮孩子，疯了一
样在楼下跑来跑去。

@我爱烟台1982：我最
讨厌那些没事乱按喇叭的，
再就是小区里养鸡养狗，特

别是鸡，早上2点到4点不停
地叫。

@清馨绿茶：我家楼上
老爷子耳朵聋，从凌晨两点
就开着电视，而且喜欢西游
记，电视演到哪，我这眼前都
能出现画面，伤不起。

@YT凭海临风：俺家楼
守着广场，天天晚上7点开
始，一群精力过剩的老头老
太太们就开始敲锣鼓，一敲
就是1个半点，上来兴趣的时
候不歇气地敲。

@紫雪晴结：我们那栋
楼靠路边，早上很早就开始
吵了，楼上邻居还每天定时
起来剁菜，比闹钟都准。

@梦醒雪落：早上 5点
整，对面楼下老头开始溜
狗，属于大型犬不太听话的
那种。所以一边溜一边大叫
狗名，也不走远，就在这儿
附近，管你睡不睡觉爱不爱
听。

@freeself：我们隔壁家
的小姑娘，天天晚上哭，“妈
妈妈妈”地叫，不时传出一个
中年妇女的训斥声。天天如
此，固定节目。

@约克夏：我最受不了
的是各种装修噪音，还有不
知道哪家的艺术家，每天吹
那个没有调的萨克斯。

来源：烟台论坛

应对道路和井盖

进行一次大排查
孙宝庆(芝罘区)

连续数天大雨，使烟台市区不
少街道受到不同程度的损坏。比如，
文化南路的一段路面被水冲击得破
旧不堪；文化路西头的路面经雨淋
车辆碾压，变得面目全非坑洼不平，
类似这样的路况，绝非仅此两处。

特别是暴雨肆虐，在重创道路
的同时，还破坏到井盖。大海阳立
交桥北侧有个井盖破了得有大概
两个手掌大小的洞。文化南路中段
坡上的一个井盖破口大似西瓜，这
仅是笔者身经目睹到的。

鉴于此前的暴雨对道路、井盖
造成的损坏，笔者认为：大雨过后对
市区道路和星罗棋布的井盖，进行
一次排查势在必行，并且很有必要。

这是因为，首先，坑洼破损的
路面影响车辆正常行驶，给市民出
行带来不便，由此可能产生交通安
全隐患。其次，残破的井盖若不及
时修复或更换，难免发生伤人事
故，特别是在儿童放暑假之时。如
果说孩子上学期间，上下学都有相
对固定的道路行走，对路况相对熟
悉，那么，现在放假了，孩子在到处
游玩时，就不能完全排除孩子一旦
行走在有残破井盖的路面时发生
不测的可能。这叫做不怕一万就怕
万一。最后，烟台是文明城市又是
卫生城市，保持道路整齐清洁，井
盖完好无损，应该是文明城市题中
需有之意。

故此，希望相关部门从关注民
生，彰显文明城市形象出发，汇聚
力量集中时间，对道路的井盖进行
排查并及时解决发现的问题。

与人方便 自己方便
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